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El Heraldo Pág. 9/ portada 8 columnas/ Comunicado 
La voz pág. 4/ robaplana 
Noticias Pág. 13A/ 1 plana/ portada 8 columnas 
Diario de Chiapas Pág. 30/ robaplana hotizontal 
REHABILITACIÓN DE SISTEMA DE AGUA POTABLE BENEFICIA A MÁS DE MIL 700 
FAMILIAS EN SUCHIATE 
Con el sistema de agua potable que puso en marcha el gobernador Manuel Velasco Coello 
en el ejido La Libertad, municipio de Suchiate, más de mil 700 familias contarán con este 
servicio básico en sus hogares. El mandatario estatal explicó que se destinó una inversión 
superior a los 20 millones de pesos a esta obra que se rehabilitó en beneficio de 15 mil 
habitantes de este municipio ubicado en la Frontera Sur. Estuvo acompañado del 
secretario de Infraestructura, Bayardo Robles Riqué y del presidente municipal, Javier Cruz 
Aguilar. 
 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 3/1 plana 
Heraldo/pag. 9/Robaplana 
Noticias/pag. 12ª/1 plana 
Portada diario/8 columnas 
Interior pag. 30/1/2 plana plus 
Portada Siete/8 columnas 
Interior pag. 7/ 1 plana  
Atención de calidad para mujeres de siete municipios de la costa: MVC 
Luego de colocar la primera piedra de lo que será la Clínica de la Mujer en Huixtla, el 
gobernador Manuel Velasco Coello destacó qǳŜ Ŝǎǘŀ ƻōǊŀ ōǊƛƴŘŀǊł ŎƻōŜǊǘǳǊŀ ŘŜ ǎŀƭǳŘ ȅ 
ŀǘŜƴŎƛƽƴ ŀ ƳǳƧŜǊŜǎ ŘŜ ǎƛŜǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻǎ ŘŜ ƭŀ ǊŜƎƛƽƴ /ƻǎǘŀ ŘŜ  Chiapas. 
Al respecto, el mandatario señaló que se construirá y se equipará con un recurso superior 
a los 39 millones de pesos, y contará con un área totalmente equipada para la detección 
oportuna y tratamiento contra el cáncer, además de brindar atención de calidad en salud 
materna. 
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ά9ǎǘŀ /ƭƝƴƛŎŀ ŘŜ ƭŀ aǳƧŜǊ Ǿŀ ŀ ǘŜƴŜǊ ǳƴ ƛƳǇŀŎǘƻ ǊŜƎƛƻƴŀƭΣ ǘƻŘŀ ǾŜȊ ǉǳŜ ǇƻŘǊł ŀǘŜƴŘŜǊ ŀ 
mujeres de los municipios de Huixtla, Mazatán, Escuintla, Villa Comaltitlán, entre otros, 
ǉǳƛŜƴŜǎ ǎŜǊłƴ ŀǘŜƴŘƛŘŀǎ ǇƻǊ ǇŜǊǎƻƴŀƭ ŎŀǇŀŎƛǘŀŘƻ ȅ Ŏƻƴ Ŝƭ ƳŜƧƻǊ ŜǉǳƛǇƻέΣ ŘŜǎǘŀŎƽΦ 
Velasco Coello precisó que esta obra es uno de los compromisos que asumió cuando era 
candidato a la Gubernatura, con el propósito de que las chiapanecas de esta región cuiden 
su salud, mediante servicios dirigidos especialmente a ellas. 
ά! ǘǊŀǾŞǎ ŘŜ Ŝǎǘŀ ŎƭƝƴƛŎŀ ǎŜ ƭŜǎ Ǿŀ ŀ ǇƻŘŜǊ ŘŀǊ ŀǘŜƴŎƛƽƴ ŘŜ ŎŀƭƛŘŀŘΣ ƭŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎ ǇƻŘǊłƴ 
acudir a revisarse y mantener el cuidado de su salud durante el embarazo; quiero aclarar 
que todos los servicios que se van a brindar en esta nueva clínica para las mujeres, van a 
ǎŜǊ ǘƻǘŀƭƳŜƴǘŜ ƎǊŀǘǳƛǘƻǎέΣ ǎǳōǊŀȅƽΦ 
 

 
El siete/Pág.15/media plana  
Diario/Pág.21/media plana  
Heraldo/Pág.78/una columna 
Impulsa la educación cívica en la niñez  
Con el propósito de contribuir a la formación de ciudadanos que conozcan sus 
responsabilidades y derechos sociales, el DIF Chiapas impulsa actividades de educación 
cívica y ética entre la niñez chiapaneca. 
9ǎ Ŝƭ Ŏŀǎƻ ŘŜƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ LƴŦŀƴǘƛƭ ό/ŜƴŘƛύ ά¦ƴƛŘƻǎ ǇƻǊ ƭŀ tŀȊέΣ ŘƻƴŘŜ ǊŜŀƭƛȊŀǊƻƴ 
acciones para que las y los alumnos conozcan los distintos valores, como honestidad, 
responsabilidad, generosidad, respeto a los símbolos patrios, entre otros. 
Al respecto, la presidenta del DIF Chiapas, Leticia Coello de Velasco, resaltó lo primordial 
que es promover la educación, la convivencia y la ciudadanía para que las y los niños 
tengan elementos que les permitan crecer de manera digna, a través de acciones positivas 
en su persona y en la sociedad. 
De acuerdo a la Secretaría de Educación Pública (SEP), la educación inicial es el servicio 
que se brinda a niñas y niños menores de seis años de edad, con el propósito de 
potencializar su desarrollo integral y armónico en un ambiente rico en experiencias 
formativas, educativas y afectivas, lo que les permitirá adquirir habilidades, hábitos, 
valores, así como desarrollar su autonomía, creatividad y actitudes necesarias en su 
desempeño personal y social. 
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Por ello, el Cendi es un centro educativo, ubicado cerca del lugar de trabajo de las madres 
o padres, con la intención de que puedan estar al pendiente de la formación educativa de 
sus hijos e hijas, sin descuidar sus actividades laborales. 
 

 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 9/1/2 plana 
Derechos de las mujeres, una prioridad en Chiapas: ERA 
En el marco de una visita de trabajo por el municipio de Palenque, el secretario general de 
gobierno, Eduardo Ramírez Aguilar reafirmó el compromiso del Gobierno de Chiapas para 
impulsar la protección de los derechos de todas las mujeres. 
Señaló que en la actual administración no se permitirá que se incrementen los índices de 
maltrato hacia las mujeres, queremos que las respeten y las vamos a dignificar a través de 
sanciones más severas a todo aquel que atente en su contra, aplicando todo el peso de la 
ley. 
Ante unas 10 mil mujeres, el encargado de la política interna del estado, les explicó la 
importancia que desde el hogar se eduquen a los hijos e hijas con una conciencia del 
respeto hacia la mujer. 
Enfatizó que la peculiaridad de este Gobierno es abordar los problemas de raíz, por eso es 
a través de la conciencia en los niños y niñas como inculcaremos el respeto de los 
derechos de las mujeres; toda vez que si educamos a los niños de hoy no castigaremos a 
los hombres de mañana, manifestó. 
 

 
El Heraldo Pág. 7/ ¼ de plana plus/Comunicado/SCLC 
El Siete pág. 12/ ½ plana 
Diario de Chiapas pág. 16/ ¼ de plana 
Noticias Pág. 15A/ ¼ de plana 
La voz pág. 8/ ¼ de plana 
Péndulo Pág. 5/ ¼ de plana plus 
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Reporteciudadano.mx 
ASICH.com 
Minutochiapas.com 
Entiemporealmx.com 
Lavozdelnorte.mx 
Chiapasindependiente.com 
Aquinoticias.mx 
Muralchiapas.com 
Síntesis.mx 
Máxima Tapachula/Juan González/ 97.9 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/103.5 FM 
Radionoticias/Víctor cancino/98.5 FM 
Tema y voz/Romeo Ortega López 
FORTALECEMOS LA FORMACIÓN JUDICIAL DE NUESTROS SERVIDORES PÚBLICOS: 
RUTILIO 
El sistema de justicia penal de corte acusatorio, tendrá éxito y aplicación efectiva, en la 
medida que a sus operadores se les provea de conocimientos y práctica judicial, 
transmisión de experiencias y desarrollo de capacidades, afirmó el magistrado presidente 
del Poder Judicial del Estado, Rutilio Escandón Cadenas. Y como parte de esta 
capacitación, el presidente Rutilio Escandón Cadenas asistió a la clausura del curso "La 
implementación del nuevo sistema de justicia penal y sus recursos, con una perspectiva de 
derechos humanos", en donde magistradas y magistrados participaron durante 90 horas, 
con la finalidad de seguir enriqueciendo y complementando su formación judicial. 
 
Notinúcleo/Miguel Ángel Osio/90.3 FM 
Rutilio Escandón platica con Notinúcleo sobre los alcances del nuevo Código Nacional de 
Procedimientos Penales 
http://www.notinucleo.com/entrevistas/3507-rutilio-escandon-platica-con-notinucleo-
sobre-los-alcances-del-nuevo-codigo-nacional-de-procedimientos-penales#.VO-
QEcMCJWs.twitter 
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Noticias/Pág.14/una plana  
Reitera Fernando Castellanos su compromiso con el progreso de la capital  
Fernando Castellanos Cal y Mayor, diputado local, ha recorrido todos y cada uno de los 
rincones de Tuxtla Gutiérrez, ahora se dio la oportunidad de recorrer casa por casa la 
Colonia Potrero Mirador, ponderando el principio de que la sociedad requiere que los 
actores políticos sean más cercanos a la gente. 
En cada hogar, el legislador pudo conversar con las jefas y jefes de familia sobre los 
principales problemas que aquejan a la ciudad, siendo uno de estos la seguridad y el 
mejoramiento de las vialidades, aunado a la creación de oportunidades para los jóvenes. 
 
El siete/Pág.12/un cuarto de plana  
Día con día, trabajamos por un mejor Tuxtla: Emilio Salazar  
Para garantizar a los ciudadanos un cuerpo policíaco eficiente, elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM) participan en el curso de técnicas de 
la función policial, como parte de la profesionalización continua de la corporación. 
 

 
La voz/pag. 5/Robaplana 
Inútil y costosa la diputación 41 
A pesar del fuerte gasto que representa para el erario público, de haber demostrado su 
inutilidad de estos tres años y pese a la determinación de los representantes de diferentes 
partidos políticos que sea eliminada la diputación 41 que supuestamente representa a los 
chiapanecos en Estado Unidos, esta seguirá siendo vigente, aseguró la consejera 
presidenta del IEPC, María de Lourdes Morales Urbina. 
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Diario/pág.20/robaplana horizontal/Francisco Mendoza 
Fortalecerán gremio constructor 
Bayardo Robles se reunió con empresarios chiapanecos de la industria de la construcción, 
quienes expusieron ante el funcionario sus necesidades.  
 
Diario/pág.23/cuarto de plana/Silvano Bautista 
Funcionario se deslinda 
Carlos Penagos, secretario del Deporte, dijo ser respetuoso de las disposiciones del IEPC, 
que se maneja en estricto apego a las normas electorales; sin embargo, dejó en claro que 
de manera particular no se han generado convenios o pagos en medios de comunicación 
para publicitar su nombre, sino que como servidor público solo ha concedido entrevistas 
que los mismos medios informativos solicitan para dar a conocer las actividades de la 
dependencia.  
 
Noticias/ un módulo/ 5 A/ robaplana. 
Manuel Sobrino quiere postularse para diputado 
Manuel Sobrino Durán no descarta dejar la titularidad de la Secretaría del Trabajo, para 
convertirse en candidato a un cargo de elección popular; señaló que si su partido lo 
postula, la gente lo apoya, y el gobernador Manuel Velasco Coello le permite separarse 
del cargo, su nombre aparecerá en las boletas electorales este año. 
 
Noticias/ 10 A/ ½ plana. 
Convenio SSyPC-Sedem para fomentar la equidad de género 
La Secretaria para el Desarrollo y Empoderamiento de las Mujeres de Chiapas (Sedem) y 
la   Secretaría de Seguridad y Participación Ciudadana SSyPC, signaron un acuerdo de 
colaboración para fomentar y promover acciones de equidad de género en la que se 
involucre el papel de los cuerpos preventivos. 
 
El siete/Pág.12/un cuarto de plana  
Profesionalización de policías municipales se realiza de manera continua  
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Para garantizar a los ciudadanos un cuerpo policíaco eficiente, elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM) participan en el curso de técnicas de 
la función policial, como parte de la profesionalización continua de la corporación.  
En este curso, que tendrá una duración de 80 horas, 30 elementos recibirán el 
correspondiente adiestramiento para fortalecer el profesionalismo de los agentes, tal 
como lo instruye el presidente municipal, Samuel Toledo Córdova Toledo.  
Los elementos adscritos a esta secretaría municipal reciben una constante capacitación en 
diversos temas, entre los que destacan derechos humanos, táctica policial, juicios orales, 
entre otros; que contribuyen a conformar una policía más actualizada, respetuosa y 
experta, con un enfoque prevención y atención del delito.  
Con estas acciones los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal continuarán su profesionalización para brindar un mejor servicio a la 
ciudadanía, tal como lo establece el Plan Municipal de Desarrollo 2012-2015. 
 
El siete/Pág.11/media plana  
Firman convenio para establecer un plan de desarrollo para la cafeticultora del estado 
Con el objetico de posicionar el café chiapaneco ante la mirada del mundo, el Gobernador 
del Estado siguió un pacto con el programa desarrollo Social Integrado y Sostenible 
(Prodesis) con el cual se estableció un plan de desarrollo para la cafeticultura del estado, 
así lo dejo a conocer el director general de la instituto del Café de Chiapas (incafech), jorge 
Utrilla Robles.  
 
El Heraldo Pág. 7/ robaplana horizontal/Comunicado 
¦ƴ ŞȄƛǘƻ ƭŀ άCŜǊƛŀ ŘŜƭ ŜƳǇƭŜƻ ǇŀǊŀ ƧƽǾŜƴŜǎ нлмрέΥ aŀƴǳŜƭ {ƻōǊƛƴƻ 
Al inaugurar la Feria de Empleo para Jóvenes 2015, realizada en el parque central de Terán 
en Tuxtla Gutiérrez, y en representación del gobernador Manuel Velasco Coello, Manuel 
Sobrino Durán, expresó que desde la Secretaría del Trabajo se impulsa la alianza entre el 
gobierno del Estado con los empresarios para seguir generando fuentes de empleos 
dignos y mayor justicia social para este sector prioritario en su administración. 
 
El Heraldo Pág. 15/ ¼ de plana horizontal/Marcos Ramos 
!ƭōŜǊǘƻ .ŜǘŀƴŎƻǳǊǘ ŘŜƧŀǊł LƴƛŦŜŎƘ ǇŀǊŀ ŘŜŘƛŎŀǊǎŜ ŀ άƭŀōƻǊŜǎ ǇŀǊǘƛŘƛǎǘŀǎέ 
άaŜ ŘŜŘƛŎŀǊŞ ŀ ƭŀōƻǊŜǎ ǇŀǊǘƛŘƛǎǘŀǎΣ ǇƻǊ Ŝǎƻ ŘŜƧƻ Ƴƛ ŎŀǊƎƻ ǇƻǊ ǘǊŜǎ ƳŜǎŜǎΣ ȅŀ Ŝƭ ǎŜƷƻǊ 
gobernador me concedió una licencia por un poco más de 90 días, por lo que a partir del 2 
de marzo dejaré el Inifech ȅ ŜǎǘŀǊƝŀ ŘŜ ǊŜƎǊŜǎƻ ǇƻǊ ŀƘƝ ŘŜƭ у ŘŜ ƧǳƴƛƻέΦ Así lo manifestó en 
entrevista Jorge Alberto Betancourt Esponda, al confirmar que por los tiempos electorales 
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que se avecinan dejará de ser director de dicha dependencia estatal, de la que es titular 
desde el pasado 7 de enero de 2013. 
 
Portada la voz/1/8 plana 
Interior pag. 9/1/4 plana/Aparece en foto Magistrado Presidente 
Código Nacional de Procedimientos penales, un paso histórico: JOTP 
El Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Chiapas (CEDH), Juan 
hǎŎŀǊ ¢ǊƛƴƛŘŀŘ tŀƭŀŎƛƻǎΣ ŦǳŜ ƛƴǾƛǘŀŘƻ ƭŀ ŜƴǘǊŀŘŀ Ŝƴ ǾƛƎƻǊ ŘŜƭ ά/ƽŘƛƎƻ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ 
tǊƻŎŜŘƛƳƛŜƴǘƻǎ tŜƴŀƭŜǎέΣ ŜǾŜƴǘƻ ǊŜŀƭƛȊŀŘƻ Ŝƴ ƭŀǎ ƛƴǎǘŀƭŀŎƛƻƴŜǎ ŘŜƭ Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado (STJE). 
Durante el evento se anunció la puesta en marcha del nuevo Código Nacional de 
Procedimientos Penales en Chiapas, con esto se logra un paso histórico en materia de 
justicia, la cual representa la principal herramienta para implementar el nuevo sistema de 
justicia penal en todo el país, dando inicio a una nueva etapa de modernización de la 
justicia que estará a favor de los derechos fundamentales de las personas.  
Se dijo que Chiapas se adhiere a la homologación del Código Único que estará vigente en 
todo México, se están logrando avances en la vida jurídica al establecer un sistema 
igualitario para todas y todos los justiciables.  
 

 
Noticias/ 3 A/ ¼ de plana. 
Las lenguas indígenas igual de valiosas que el inglés y francés 
Recuperar la identidad y recordar la diversidad prehispánica que existía en Chiapas, es uno 
de los aspectos que motiva el foro del Día Internacional de las Lenguas Maternas, que por 
quinto año consecutivo organiza la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach). 
 

 
Diario/pág.9/robaplana/Francisco Mendoza 
Marchan maestros a 5 meses de la desaparición de estudiantes 
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Cientos de normalistas y maestros adscritos a la CNTE se reunieron desde las 8 de la 
mañana para realizar la marcha como protesta al quinto mes de desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa. 
 
Diario/pág.10/robaplana horizontal 
CNC refrenda lealtad al gobierno de Velasco 
Dirigentes municipales y coordinadores regionales de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), manifestaron su respaldo al trabajo que realiza el gobernador del 
Estado, Manuel Velasco Coello, a través del Plan Estatal de Desarrollo de su gestión a 
favor del campo chiapaneco. 
Los líderes cenecistas, encabezados por el dirigente estatal, José Odilón Sánchez Ruiz, 
sostuvieron una reunión de trabajo con el Secretario del Campo, José Antonio Aguilar 
Bodegas ante quien expusieron los diferentes planteamientos y necesidades de los 
agremiados a esta organización campesina. 
 
Diario/pág.33/cuarto de plana plus/Francisco Mendoza 
Pueblo Nuevo ya tiene nuevo Concejo Municipal 
Luego de que tres de los concejeros de Pueblo Nuevo presentaran su renuncia ante el 
Congreso del Estado, el Concejo Municipal que fue presentado en enero quedó disuelto. 
Ante ello, el pasado martes el Congreso del Estado en sesión extraordinaria nombró un 
nuevo Concejo y fue ratificado por la Mesa Directiva del Congreso del Estado, comentó 
Jorge Enrique Hernández Bielma. 
 
Diario/pág.34/cuarto de plana 
Recibe nombramiento Aguilar Gómez 
Jorge Enrique Hernández Bielma, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado 
de Chiapas, entregó ayer de manera oficial el nombramiento como presidente Municipal 
Interino de Comitán a Jorge Luis Aguilar Gómez luego de que Luis Ignacio Avendaño 
Bermúdez solicitara licencia para separarse del cargo. 
Después de recibir dicho nombramiento validado por el Honorable Congreso del Estado 
de Chiapas, Aguilar Gómez se comprometió a dar continuidad a los trabajos y 
compromisos que se han venido realizando desde el inicio de la administración en unidad 
con el Gobierno del Estado y Federal. 
 
Noticias/ un módulo/ 11 A/ robaplana. 
Fronteras México-Guatemala son una prioridad compartida: Roldan 
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La prioridad del gobierno de México y de Guatemala es evitar el contrabando de droga, 
combate a la trata, así como el paso de vehículos, ganado y combustibles robado, dio a 
conocer Jorge Rolando Echeverría Roldan, Coordinador de alto nivel de Seguridad 
Guatemala ς México. 
 
Heraldo/ 3 A/ ¼ de plana. 
Crean navegador Firefox para lenguas indígenas 
/ƻƴ άaƻȊƛƭƭŀ bŀǘƛǾƻέ Ƴłǎ ŘŜ плл Ƴƛƭ ƘŀōƛǘŀƴǘŜǎ ŘŜ Ȋƻƴŀǎ ƛƴŘƝƎŜƴŀǎ ŘŜƭ ǇŀƝǎ ǇƻŘǊłƴ ƘŀŎŜǊ 
uso de Internet a través del navegador Firefox, adaptado a las lenguas originarias, explicó 
Mario Alberto García Mejía, integrante de este proyecto en Chiapas. 
 
El Heraldo Pág. 10/ ¼ de plana/Óscar Gómez 
Rechazan imposición de candidata a la alcaldía 
Integrantes de cuatro partidos y 12 organizaciones del municipio de Oxchuc,  exigieron a 
la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México, no permita la imposición 
como candidata a la presidencia municipal, a la exalcaldesa Cecilia López Sánchez. Al 
respecto, Lorenzo Gómez Sánchez, presidente de la Organización Democrática y Popular  
del Pueblo de Oxchuc (Odepo), señaló que el jueves entregaron un documento dirigido a 
Fernando Castellanos Cal y Mayor, dirigente estatal del PVEM. Para solicitar que en un 
plazo de 72 horas tome en cuenta esta petición debido que ya no quieren más 
divisionismo en su municipio. 
 
La voz/pag. 13/1 plana 
Edil y síndico encubren violación de menor 
En días pasados salió a la luz pública el encubrimiento de un abuso sexual, delito cometido 
por Eber López López, personaje que opera como operador político del Partido Verde 
Ecologista de México, en el Frontera Comalapa y allegado del presidente municipal de 
este municipio. 
A decir de los padres de la víctima tanto el edil Carlos de Jesús Ramírez Aguilar, así como 
el Síndico Municipal Edin Roblero Roque, les ofrecieron la cantidad de 20 mil pesos con la 
finalidad de que no interpusieran la denuncia pertinente, además de que fueron 
ŀƳŜƴŀȊŀŘƻǎΣ άbƻǎ ŘƛƧŜǊƻƴ ǉǳŜ ǎƛ ŘŜƴǳƴŎƛłōŀƳƻǎ ƭŀ ƝōŀƳƻǎ ŀ ǇŀǎŀǊ Ƴǳȅ ƳŀƭέΣ ŀŦƛǊƳŀǊƻƴΦ 
Los denunciantes para no dejar en evidencia la identidad de la víctima optaron por 
mantenerse en el anonimato, sin embargo explicaron que no interpusieron la denuncia 
correspondiente por temor a que los agresores cuentan con poder político y ellos dentro 
de su condición humilde no cuentan con las herramientas para enfrentarlos. 
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Diario/pág.10/cuarto de plana 
Se reúne Melgar con pescadores de Catazajá 
Para poner en marcha el Centro de Acopio de Pescados. 
 
El Heraldo pág 7/ ¼ de plana/Comunicado 
Debemos legislar en materia de desapariciones forzadas: Zoé 
El senador de Chiapas, Zoé Robledo, recordó que en el pasado 13 de febrero el Comité 
contra las Desapariciones Forzadas de la Organización de las Naciones Unidas, afirmó que 
en México "hay un contexto de desaparición generalizada en gran parte del territorio, 
muchas de las cuales podrían calificarse como forzadas". 
 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 6/1/4 plana 
Sistema anticorrupción atenderá añeja demanda de mexicanos: Valanci 
El Sistema prevé castigar a particulares y a empresas cómplices de faltas graves, señala el 
diputado 
Luego de que en la Cámara de Diputados se aprobara en lo general, con 409 votos en 
favor, 24 en contra y tres abstenciones, el decreto por el que se reforman, adicionan y 
derogan diversas disposiciones de la Constitución para crear el Sistema Nacional 
Anticorrupción, el diputado Simón Valanci Buzali, señaló que con esto se cumple una 
añeja demanda de los ciudadanos mexicanos. 
El coordinador de la bancada priista chiapaneca en la Cámara de Diputados, señaló que la 
reforma para crear el Sistema Nacional Anticorrupción es una demanda reiterada de la 
ciudadanía y diversos sectores sociales, económicos y políticos. 
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Diario/pág.3/media plana 
Aprueban diputados el Sistema Nacional Anticorrupción 
Al aprobar ayer las reformas constitucionales que darán paso al Sistema Nacional 
Anticorrupción, la Cámara de Diputados pidió a los senadores darle un pronto aval y llamó 
a los gobernadores a superar las resistencias que, en la víspera, le compartieron al 
presidente Enrique Peña Nieto. 
Con 409 votos favorables de PRI, PAN, PRD, Verde Ecologista y Nueva Alianza; 24 de 
algunos perredistas e integrantes de las bancadas del  PT,  Movimiento Ciudadano y 
Morena, y tres abstenciones, el dictamen que modifica 14 artículos de la Constitución se 
turnó al Senado, para continuar el proceso legislativo. 
 
Diario/pág.7/robaplana horizontal/Agencias 
Los senadores se άbajan el sueldoέ 
El Senado dio a conocer los lineamientos de racionalidad y austeridad para este año, con 
una reducción en su dieta de cien pesos mensuales, eliminación de bocadillos y vinos de 
honor en eventos públicos, así como la suspensión de box lunch y servicio de cafetería 
para visitantes, entre otras medidas. 
Los senadores ganaban 117 mil 600 pesos en 2014, mientras que los lineamientos para 
este año establecen que en adelante ganarán 117 mil 500 pesos. 
Entre otras medidas se suspende el servicio de vino de honor y bocadillos para foros, 
exposiciones y demás eventos. 
Solo se otorgarán obsequios a los jefes delegacionales de estos; se racionalizará el servicio 
de alimentos, semillas, galletas, bocadillos y bebidas embotelladas, que se suspenden para 
áreas administrativas. 
 
Diario/pág.97/1 columna 
Murillo Karam deja la PGR; Arely Gómez tomaría su lugar 
Jesús Murillo Karam se va de la Procuraduría General de la República (PGR) y la senadora 
con licencia Arely Gómez, quien hoy se incorporó como subprocuradora jurídica, asumiría 
el cargo. 
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Murillo Karam sería nombrado titular de la Sedatu, en lugar de Jorge Carlos Ramírez 
Marín, según trascendió extraoficialmente. La vocería de la PGR advirtió que será en el 
transcurso de este viernes cuando se emita una postura oficial. 
 
Noticias/ 19 A/ 1 plana. 
Capos denuncian violación de derechos en penal de Altiplano 
Pollo con gusanos, frijoles con piedras, colchones malolientes o hacinamiento son algunas 
de las penurias que aseguran sufrir los reos del penal de máxima seguridad El Altiplano y 
que les han llevado a presentar una queja ante la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH).  
 
Noticias/ 21 A/ ½ plana. 
Prhibiciones al Presidente y gobernadores en comicios 
El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó este miércoles las reglas que deberán seguir 
los funcionarios públicos durante el proceso 2015, y así evitar el uso de recursos públicos 
con fines electorales. El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, hizo un llamado 
para que los servidores públicos se abstengan de realizar actos que puedan interpretarse 
como violaciones al principio de imparcialidad. 
 

 
Tarot Político/ Amet Samayoa Arce 
Asume Manuel Velasco nueva encomienda y compromiso con los ecosistemas del país 
La experiencia que Manuel Velasco Coello tiene en materia ambiental, es reconocida 
por todos los gobernadores que se reunieron durante la celebración de la Comisión de 
Ecología y Medio Ambiente de la XLVIII Reunión Ordinaria de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) celebrada en la capital del estado de Durango. Ese 
reconocimiento quedó expresado en el nombramiento que le otorgaron como Presidente 
de Presidente de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente. El mandatario chiapaneco se 
comprometió ante el presidente Enrique Peña Nieto a hacer un esfuerzo coordinado con 
las Cámaras de Diputados y de Senadores, con la finalidad de lograr una mejor 
coordinación en beneficio de los ecosistemas del país. Asimismo, se comprometió a 
presentar paquetes que configuren una estrategia, con programas que ya han tenido éxito 
particularmente en Chiapas, como el de educación ambiental, que se imparte en 19 mil 

http://www.informador.com.mx/114/cndh
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planteles del estado, con resultado que van a repercutir en el futuro inmediato, pues se 
forman generaciones conscientes de los deberes que tienen con el entorno ambiental. 
Otro de los programas que han resultado beneficiosos es el de Pago por Servicios 
Ambientales, donde los ejidatarios y comuneros reciben un salario por cuidar los lugares 
donde viven en la Selva lacandona y en la Sierra Madre. Esto ha dado un resultado de 
conservación de la biodiversidad y también de una nueva conciencia ecológica en los 
habitantes de esas regiones. Velasco Coello reconoció ante el presidente Peña Nieto que 
ha recibido el gran apoyo del Ejército Mexicano y de la Marina en todas las tareas de 
conservación del ambiente, por lo que los demás estados seguramente también contarán 
con este beneficio. El reconocimiento al gobernador chiapaneco fue patente y ahora tiene 
una nueva encomienda y un compromiso con toda la república. 
Énfasis de Escandón con la nueva cultura de justicia 
Vale la pena retomar el tema del inicio de vigencia del código de procedimientos 
penales en Chiapas. Un paso fundamental para la implementación del nuevo sistema de 
justicia penal acusatorio, que si bien es cierto en otras latitudes tiene avances 
importantes, nuestra entidad no se queda a la zaga porque es la sexta de la República 
que lo pone en marcha. Tiene que reconocerse que el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y del Consejo de la Judicatura, Rutilio Escandón Cadenas, ha puesto especial 
énfazis y seguimiento a este desafío de una nueva cultura de justicia, que tiene 
fundamento en la publicación del 5 de marzo de 2014, en el Diario Oficial de la 
Federación, el cual unifica los criterios jurídicos que habrán de observarse en materia  
penal adjetiva. Le asiste la razón a Escandón cuando agradece y reconoce al gobernador 
Manuel Velasco, porque con su apoyo se cumple con las directrices del pacto federal, al 
hacer posible que en Chiapas se cuente con bases firmes para esta etapa trascendental 
en la vida jurídica del país. El Magistrado Escandón Cadenas sostuvo que es evidente 
que los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial del Estado de Chiapas, se han 
coordinado de manera eficaz para lograr la armonización del marco legal, por lo que 
vista la proximidad de implementación a nivel nacional del nuevo sistema de justicia 
penal de corte acusatorio, exhortó a todos los profesionistas del derecho, litigantes, 
académicos y servidores públicos a que impulsen y se adentren al conocimiento del 
nuevo Código Adjetivo Penal. 
Bien focalizada la política de combate al desempleo 
Debe destacarse lo expresado ayer por el secretario del Trabajo, Manuel Sobrino Durán, 
en el sentido de  que las políticas públicas de combate al desempleo están bien 
focalizadas. Lo demuestra la tasa de desocupación del INEGI a diciembre del 2014, donde 
Chiapas está con 2.9 puntos porcentuales por debajo de la media nacional que oscila en 
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3.8 %. Inauguró ayer la feria de empleo para jóvenes 2015, donde puntualizó que 
comparado con el pasado que fue de 1,500 vacantes, éste año se superaron las 
expectativas al aumentar un 12% más la oferta sobre la demanda. Sobrino estuvo en el 
parque central de Terán, donde se hizo la feria, y ahí mencionó que desde la Secretaría del 
Trabajo se impulsa una alianza entre el gobierno del Estado con empresarios para seguir 
generando fuentes de empleos dignos y mayor justicia social para este sector, prioritario 
en el gobierno de Manuel Velasco Coello. Vale mencionar que en lo que va de esta 
administración 718 empresas han 
participado ofertando  9,251 vacantes con 12,917 personas atendidas. Durante el mes de 
marzo se celebrarán eventos de esta naturaleza en San Cristóbal de Las Casas, el 6; el 12 
en Comitán y 19 en Tuxtla Gutiérrez. 
Machorro se ufana de tener "padrino" en La Torre 
Como ya comentamos, llama fuertemente la atención que  funcionarios como Alfredo 
Machorro Fernández, continúe -aún en su calidad de encargado de Talleres Gráficos de 
Chiapas- cometiendo todo tipo de trapacidades y excesos de poder y corrupción. Además 
de los 30 millones de pesos que  egresó del erario público, sin comprobante, ni sustento 
alguno, sigue cometiéndo -hasta ahora impunemente- otras maniobras sospechosas. Por 
ejemplo resulta inexplicable que mande a maquilar trabajos con proveedores, como es el 
caso de Espeed Print, a donde mediante órdenes de servicio 19 y 26 de fecha 26 de enero 
de 2015, solicitó trabajos por concepto de impresiones digitales con un costo de 879 mil 
734 pesos 43 centavos, pasando por alto el decreto de la creación de Talleres Gráficos de 
Chiapas, donde especifica que la finalidad de su creación es ejecutar todo tipo de trabajos 
de impresión no subcontratar; pero sorprende aún más que mientras el personal se 
encuentra sin trabajo, se paguen estos servicios por fuera sin justificación alguna. 
Tampoco se entiende cómo autorice la compra de insumos mensuales con sus "socios", 
como Federico Muñuzuri, según se plasma en las facturas 099,100 y 101 de fecha 24 de 
Febrero de 2015, por un monto de 157 mil 548 pesos, los cuales no aplican toda vez que 
los trabajos no son realizados en la entidad oficial. Sin embargo, basta presentar las 
facturas selladas en el almacén con el debido ajuste virtual por la jefa de este 
departamento, Anneliz León Martínez, para programar su pago. Se ve que hay 
"chanchullos" porque se tienen instrucciones precisas de priorizar los pagos de los 
proveedores pasando incluso sobre los sueldos de los trabajadores. 
Que la SFP solapa sus maniobras sospechosas!!! 
Lo que se vale es que el encargo de Talleres Gráficos, Alfredo Machorro Fernández, tenga 
el atrevimiento de vociferar que goza del apoyo y la protección del Doctor Daniel Sandoval 
Jafif, quien en su supuesto instruye a la encargada del departamento de adquisiciones 
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María de los Ángeles Suárez Domínguez para que solape las fraudulentas operaciones de 
adquisiciones y los acuerdos para permitirle las compras directas y los servicios 
contratados a sus socios y proveedores. Nada más falso porque el subsecretario de 
Hacienda, Daniel Sandoval, no se involucra en manejos turbios ni en porquerías de baja 
estofa. Tampoco se vale que denote el funcionario "hocicón" que gracias a su "padrino" 
Sandoval, la Secretaría de la Función Pública no lo revisará ni auditará en ninguna partida 
presupuestal. Júre usted doble contra sencillo que Machorro "en el pecado llevará la 
penitencia". 
De Tarot y Adivinanza 
Hoy, el informe del director de la Facultad de Medicina Humana de la UNACH. Sin duda, 
convencerá el contenido del mensaje del Doctor Roberto Solís, porque ha sido un año de 
grandes logros y realizaciones. Ya lo verán 
 
La guerra ya empezó / Rodrigo Ramón Aquino 
Ayer, el portal informativo AquínoticiasMX (www.aquinoticias.mx) publicó una nota en la 
que se hacía saber que la Junta Distrital Ejecutiva del INE reubicó en domicilios 
particulares, presuntamente vinculados al PVEM, una quinta parte de las casillas del 
Distrito 9 Federal, lo que facilitaría mecanismos de fraude electoral como la operación 
άŎŀǊǊǳǎŜƭέ ȅ Ŏƻƴ ƭƻ ǉǳŜ ǎŜ ōǳǎŎŀǊƝŀ ōŜƴŜŦƛŎƛŀǊ ŀ ǉǳƛŜƴ ǎŜŀ ŜƭŜŎǘƻ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻ ŀ ŘƛǇǳǘŀŘƻ 
federal por el Verde. 
Si, como afirma la información, Emilio Salazar fuese ese candidato tendría conflicto de 
interés ya que cuatro casillas de las mencionadas serán instaladas en el Instituto de 
Estudios Superiores de Chiapas (IESCH), escuela propiedad de su familia. 
Lo que Salazar deberá hacer, entonces, si es que efectivamente será el candidato, es 
solicitar a la Junta Distrital Ejecutiva del INE que, luego de más de 20 años de prestar las 
instalaciones de la escuela, se redireccione su ubicación para evitar las especulaciones (el 
artículo 255 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales señala que las 
urnas deberán ubicarse en lugares de fácil y libre acceso para los electores; no ser casas 
habitadas por servidores públicos de confianza, federales, estatales o municipales; no ser 
inmuebles habitados o propiedad de dirigentes de partidos políticos o candidatos 
registrados en la elección de la que se trate). 
La información basada en la Lista de Ubicación de Casillas Aprobadas por la Junta Distrital 
9ƧŜŎǳǘƛǾŀΣ ǘŀƳōƛŞƴ ǎŜƷŀƭŀ ǉǳŜ ƴƻ Ŝǎ ƭŀ ǇǊƛƳŜǊŀ ǾŜȊ ǉǳŜ ƻŎǳǊǊŜΥ ά5Ŝ ƭŀǎ Ŏŀǎƛƭƭŀǎ ŀ ǳōƛŎŀǊǎŜ 
en domicilios particulares, 89 cuentan con historial de ubicación y en la propuesta de 
encarte aparecen engañosamente categorizadas como ubicaciones en lugares públicos; es 
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decir, no es la primera vez que serán instaladas en estos lugares sin justificación aparente 
y sin que naŘƛŜ Ƙŀȅŀ ŀƭȊŀŘƻ ƭŀ ǾƻȊΧέ 
Si se considera lo anterior tampoco se le puede echar la culpa al diputado local por el 
PVEM de ser el orquestador del supuesto fraude electoral, pues se infiere que es una 
situación que ha ocurrido en otras elecciones y que ahora indirectamente lo beneficiaría. 
Lo que debe proceder es que los representantes de los otros partidos ante el INE soliciten 
una revisión exhaustiva y descarten o confirmen una estratagema. Es más, en un acto de 
buena voluntad, el representante del verde debería hacerlo. 
Con todo, no hay que descartar la teoría del que pega primero. Emilio Salazar irá a 
caminar el distrito, será el candidato del partido en el poder, por tanto es el rival a vencer. 
La guerra ya empezó. 
Ágora 
Sistema de despojos: Spoils system es una expresión incorporada a la jerga política 
estadounidense en la mitad del siglo XIX y canonizada con el uso hasta convertirse en 
término técnico para indicar una de las características del empleo público: la que de 
muchas funciones, en todo nivel y tanto en la administración central como la local, no 
están confiadas a un personal de carrera sino que conciernen, como verdaderos despojos 
de guerra, a miembros del partido victorioso en las elecciones. 
Corrillo 
De Paco Rojas respecto el fotomontaje que ciǊŎǳƭƽ ŀȅŜǊ Ŝƴ ǊŜŘŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎΥ άbƻǎ Ƙŀƴ 
borrado las bardas, ahora hacen montaje de una fotografía para desprestigiarme. No 
importa, la verdad y el bien siempre ganan. Estas son las personas que nos han 
gobernado, sin principios, sin respeto, sin educación, con sólo un fin de seguir gobernando 
para enriquecerse robándole al pueblo. Mi crítica lo hago de frente, lo hago con la verdad 
y respeto a los que opinan diferente a mí. No tengo miedo, no nos van a detener, creo en 
Dios, tengo fe en él y sabe que lo único que anhelamos es servir a nuestra sociedad, 
lastimada, engañada y empobrecida por nuestros gobernantes actuales. Ya basta, 
tenemos que cambiar, urge. Ahhh les doy mi palabra que a la difamación, desprestigio 
sólo van recibir de mi persona respeto. El karma existe. Esto ya no lo detiene nadie, la bola 
ŘŜ ƴƛŜǾŜ ǎƛƎǳŜ ŎǊŜŎƛŜƴŘƻέΧ 
Aspectos a considerar de la propuesta del Ejecutivo sobre la creación de una Ley General 
de Desapariciones Forzadas: 1) Se plantea que en los casos presuntamente constitutivos 
de desaparición forzada, se reconocerá plenamente la competencia de los organismos 
internacionales y comités convencionales en la materia. Lo anterior para recibir peticiones 
y comunicaciones en los términos que dispongan las leyes y los tratados internacionales. 
2) Facultar al Congreso para expedir las leyes generales en materia de desaparición de 
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personas, que establezcan, como mínimo, los tipos penales y sus sanciones. 3) Mandatar 
que la Fiscalía General cuente con una fiscalía especializada en materia de investigación 
de desapariciones. 
 
Filo y Sofía/Mary Jose Díaz Flores 

Desde su llegada a la Secretaría del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas no ha parado un 

solo día y son muchos los líderes de organizaciones de distintas corrientes políticas que a 

diario acuden a esta dependencia para encontrar una respuesta a las demandas que 

necesitan para reactivar el campo chiapaneco. Ayer mismo sostuvo un encuentro con 

dirigentes municipales y coordinadores regionales de la CNC, organización de la cual, él 

fue líder en su trayectoria política. Esta agrupación liderada por José Odilón Sánchez Ruiz 

por no dudó en reconocer su trabajo y las políticas reales que se impulsarán en esta 

dependencia para cumplir con el Plan Estatal de Desarrollo, donde se da prioridad a este 

importante sector de Chiapas. 

El experimentado político oriundo de Tapachula, al hacer uso de la palabra, agradeció la 

confianza que le otorga esta organización, dependiente del Partido Revolucionario 

Institucional y no dudó en refrendar su respeto al sector, y por supuesto, en señalar que 

trabajará con transparencia, legalidad, justicia y equidad para todas las mujeres y los 

hombres del campo, tal y como le ha instruido el mandatario estatal, Manuel Velasco 

Coello. Sobre todo dejó en claro que todos los proyectos serán encausados con estricta 

transparencia y apego a las reglas de operación que marca cada uno de los programas de 

apoyo al campo. Lo cual no debe dudarse pues Josean, como lo conocen sus más cercanos 

amigos, es un hombre comprometido y de palabra, de tal forma que seguramente los 

apoyos se realizarán de mano en mano y ahora sí, directamente al productor. 

CON FILO 

El gobernador Manuel Velasco Coello, fue designado como presidente de la Comisión de 

Ecología y Medio Ambiente de la Conago, durante la XLVIII, reunión Ordinaria, lo cual 

seguramente le dará al mandatario chiapaneco una mayor proyección en el resto de los 

estados de la República, donde podrá replicar programas que han sido exitosos en 

Chiapas, pero también los que han funcionario en cualquiera de las 31 entidades 

restantes. Por eso en su discurso dijo que se buscará formar un paquete de propuestas 

basado en políticas ambientales que han dado resultados en los demás estados y para 

lograrlo buscarán el apoyo del Senado de la República y del Congreso de la 

¦ƴƛƽƴΧκκκLƴŎŀƴǎŀōƭŜΣ Ŝǎ ƭŀ ƭŀōƻǊ ǉǳŜ ǊŜŀƭƛȊŀ Ŝƭ ŘƻŎǘƻǊ Rafael Hernández Gutiérrez en el 
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municipio de Berriozábal, donde coordina la Red de Salud Pública más grande que haya 

tenido este lugar en su historia. Su espíritu humanitario no solo en la cabecera municipal 

sino en todos los rincones de las comunidades y ejidos de este municipio, es reconocido 

sobre todo por las familias más vulnerables a quienes siempre ha apoyado para que 

reciban atención médica oportuna, cumpliendo de esta manera con el juramento 

hipocrático que hacen todos los médicos del mundo pues a través de esta Red de Salud 

que coordina y que es integrada por parteras, presidentas de barrio, grupos integrales de 

Prospera y Comités Rurales, se ha logrado la disminución de la muerte materna y la 

infantil en este municipio. Ojalá otros médicos se sumaran a este importante trabajo en 

favor de los más necesitados. 

 

1882. Nace en la ciudad de Oaxaca, Oaxaca, José Vasconcelos. 
1897. Nace en la región minera de Batopilas, Chihuahua, el abogado Manuel Gómez 
Morín. Forma parte de la llamada άƎŜƴŜǊŀŎƛƽƴ ŘŜ мфмрέ ƻ ŘŜ ƭƻǎ ά{ƛŜǘŜ {ŀōƛƻǎέ. 
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